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斐
ひいかわていぼう

伊川堤防の桜
さくらなみき

並木（木次町）
木次町の西部を流れる斐伊川の支流久野川の堤防の両側に植えられ、その数約3,000本。巨木が多く、ソメイヨシノ、ア
ズマヒガン、ヤマザクラの三種で、ソメイヨシノが大部分です。全国桜百選にも指定されています。



2

　３月３日㈫に島根県議会議員の皆様と県生協連との懇談会が開催され、食の安全・安心の取り組み、環境、
福祉など中心に意見交換が行われました。

　島根県議会議事堂別館・第２会議室で開催され
た懇談会には、全会派から13名の議員の皆様と
県生協連から７名が出席し行われました。
　はじめに、鎌田会長より生協への認知度は高
まってきており、さらに社会的役割も果たすため
に努力をしていきたい。今後、様々な取り組みを
進めるうえで、県議会議員の皆様のご意見を伺い
活動に活かしていきたいとの挨拶後、事務局より
県生協連の取り組み状況や「地方の消費者行政の
充実」へのご協力などについて報告し、懇談に入
りました。

　懇談会は、生協から餃子問題での状況報告や品
質管理強化の取り組み、地産地消、高齢化社会に
向けての取り組み、災害時での県の対応など報告
し、生協だけで進めることが難しい問題も多いの
で、議員の皆様のご協力を是非ともお願いしたい
との意見が出された。
　議員の皆様からは、餃子問題での進捗状況につ
いて、高齢化社会への問題、消費者被害、災害時
での生協の役割、地球温暖化、助け合いの取り組
みなどについて、意見が出されました。

【議員の皆様から出された主なご意見】
●島根は全国一の高齢化率となっており、行政だけでは対応策は不十分と考えている。生協の高齢化

社会に向けた取り組みに今後も期待している。限界集落という表現もされているが、地域から商店
がなくなって買い物に行けないなどの状況も聞いている。食の供給など行政との協同、協力しあっ
て地域を守ることが必要と思う。生協の組織をあげた取り組みを期待したい。

●地球温暖化問題については、島根県地球温暖化議員連盟を立ち上げ取り組みを進めているが、学習
会などの取り組みにも生協から是非とも参加をお願いしたい。

●災害時での生協の役割に期待したい。
●中国餃子問題のその後の状況はどうなっているのか教えて欲しい。

【出席頂いた議員の皆様】
●自民議員連盟　・多久和忠雄議員（副議長） 　・原成充議員（幹事長）　・田中八洲男議員
●民主県民クラブ　・石橋富二男議員（代表） 　　・和田章一郎議員　　　・門脇誠三議員 
　　　　　　　　　・白石恵子議員　　・角智子議員　　　・須山隆議員　　・珍部芳裕議員
●無　　会　　派　・成相安信議員　　・石倉俊紀議員　　・尾村利成議員

島根県議会議員・県生協連懇談会を開催
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『労働法から学ぶ労務管理セミナー』を開催
　３月12日㈭に『労働法から学ぶ労務管理セミナー』を第一芙蓉法律事務所（東京）弁護士・木下潮音氏
を講師に迎え開催しました。当日は、島根県生協連、鳥取県生協連会員生協の役職員55名が受講をしました。

　セミナーは、９時30分に開始し、６時間の
講義内容となりました。木下先生は、日本生協
連のセミナーの講師なども務めておられ、生協
の労務管理の現状も踏まえた講義内容で参加し
た役職員にとっては、直面する課題や今後の課
題を整理する上で非常に参考になる有意義な講
義となりました。
　主な講義内容は、労働法の体系、労働時間管
理、セクハラ・パワハラ対策、派遣などの外部
労働力活用の留意点、人事運営（人事評価シス
テム等）の注意点、解雇・退職など多岐にわた
る内容となりました。

　参加者は、地域、共済、医療生協の役
員、現場の支所長、事務長、看護部長な
どの管理職、担当職員で法の改正内容の
最新情報や日常的に行っている労務管理
の具体的な内容、生協の事例も交えて紹
介され、明日からの改善に活用できる中
身となりました。
　参加者から寄せられた感想の一部を下
記にご紹介致します。
　尚、参加者の皆様から次年度開催も検
討して欲しいとの要望が多く出されてい
ました。

【寄せられた感想】
●セクハラ・パワハラのとらえ方を間違っていたと認識することができました。
●とてもタイムリーな企画でした。木下先生が最後に言われた『労務管理がきちんとしている組織
は労働者にとって安心な職場』ということを肝に銘じて、これから仕事をしていきます。

●働く形態が多様化し、規定する法規も複雑になっている時代、ひとりよがりの運営が大問題とな
ることもあるのだと感じさせられました。一度で終わりでなく、定期的に勉強する機会が必要だ
と思います。

●体系的な学習が出来たので、ずいぶん頭の中が整理できたと思います。就業規則の変更も検討す
べきところがいくつかあって悩んでいます。定期的なセミナーをやって頂きたいと思っています。

●今後対応すべきことが多いため本日のセミナーを参考にして、早急に対処していきたいと考えて
います。

●業務委託については考え方の整理が必要だということを認識しました。



【2009年４月～６月予定】
☆日生協中四国地連代議員会議
　　日程：４月９日㈭
　　会場：おかやまコープ・オルガ

★県生協連第７回理事会
　　日程：４月16日㈭
　　会場：生協しまね本部

★県生協連第８回理事会
　　日程：５月21日㈭
　　会場：生協しまね本部

★県生協連第９回理事会
　県生協連第36回通常総会
　　日程：６月11日㈭
　　会場：生協しまね本部

☆日生協第59回通常総会
　　日程：６月18日～19日
　　会場：東京
　　※別途、監事会、2008年度監事監査が実施されます。

島根県生協連第36回通常総会のご案内
【日程・会場案内】
日程：2009年６月11日㈭
　　　14：00～　受付開始
　　　14：30～　通常総会
　　　　　　　　　会員生協活動交流会
　　　16：30　　終了予定
会場：生協しまね本部・組合員会館
　　　松江市西津田一丁目10-40

【代議員選出届出】
⑴　代議員の数は、１会員につき２人
　　定款54条２項、会員規約第３条
⑵　公告　2009年３月30日㈪
⑶　選出届出期間
　　2009年３月30日㈪～４月24日㈮
　　午後５時までとします。
⑷　届出方法
　　各生協代表理事の方に送付を致しました。通常総

会代議員選出のお願いをご覧下さい。
⑸　上記内容については、県生協連ホームページ「電

子公告」欄に掲載しております。定款・会員規約もホー
ムページに掲載しておりますので、ご覧下さい。
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★第５回理事会報告
　日時：2009年１月29日
　会場：生協しまね本部組合員会館
　出席状況　10名中９名出席
【主な協議事項、審議事項】
　①2009年度カレンダー（案）
　②第35回通常総会に向けたスケジュール案
　③会員生協「平和の取組み」助成申請
　④県議会議員懇談会について
　⑤「県連労務管理研修会」について
　⑥行政・県生協連合同会議開催について

★第６回理事会報告
　日時：2009年３月19日
　会場：生協しまね本部組合員会館
　出席状況　10名中６名出席
【主な協議事項、審議事項】
　①2008年度のまとめと2009年度方針
　②第35回通常総会代議員選出の件
　③第35回通常総会提案議案について
※会議報告、決算報告は毎回理事会にて報告。

理事会開催報告、
県担当部局・県生協連合同会議報告

予定・ご案内今後の

県環境総務課・県生協連合同会議
開催報告
　　１月29日㈭生協しまね本部にて県環境総務
課（消費生活室）・県生協連合同会議を開催しま
した。県消費生活室から永瀬室長、濱崎企画幹が
出席され、生協連から10名が出席し、意見交換
が行われました。
　県からは、今年度実施した４生協の「総代会終
了届の審査及び消費生活協同組合運営状況検査」
について、検査から気づいた点が報告されました。
主な内容としては、総㈹会議事録記載事項、通常
総代会招集通知の発出、教育事業等積立金などに
ついて報告がありました。


